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4ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

ATA DA 11ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 06 de maio de 2024 

Às dezessete horas e trinta e seis minutos do dia seis de maio de dois mil e vinte e quatro, nesta 

cidade de Indaiatuba, Estado de São Paulo, no edifício sede da Câmara Municipal de Indaiatuba, 

sito à Rua Humaitá, 1167 - Centro, realizou-se a 11ª Sessão Ordinária, presidida pelo Senhor 

Vice-Presidente OTHNIEL HARFUCH, e secretariada pela Vereadora SILENE SILVANA 

CARVALINI, com a presença dos(as) senhores(as) Vereadores(as): ADALTO MISSIAS DE 

OLIVEIRA, ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, 

HÉLIO ALVES RIBEIRO, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUIZ ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI, 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS, totalizando quórum de doze vereadores. ABERTURA: Havendo 

número regimental, o Sr. Vice-Presidente declarou abertos os trabalhos. Após a leitura do texto 

bíblico pelo Sr. Vereador HÉLIO ALVES RIBEIRO - “Sede perseverantes, sede vigilantes na 

oração, acompanhada de ações de graças.” (Colossenses, capítulo 4, versículo 2), o Sr. Vice-

Presidente inaugurou a fase do Expediente. EXPEDIENTE: Leitura e votação da Ata da 10ª 

sessão ordinária, de 22 de abril de 2024. APROVADA (por unanimidade); Balancete 05/2024 - 

Presidente da Câmara Municipal - Balancete referente ao mês de abril de 2024. Em seguida, a 

Sra. 1ª Secretária realizou a leitura do seguinte comunicado: “A PRESIDÊNCIA DESTA CASA 

DE LEIS e as COMISSÕES PERMANETES comunicam Vossas Senhorias de que faremos 

realizar Audiência Pública, para apresentação do Projeto de Lei no. 055/2024, de autoria do 

Executivo Municipal que “Dispõe sobre as Diretrizes para a elaboração da Lei Orçamentária do 

exercício financeiro de 2025, e dá outras providências”, no próximo dia 10 de maio de 2024, às 

19h, estando o edital publicado na íntegra no site da Câmara, desde o dia 24 de abril de 2024. 

A audiência pública será realizada em ambiente virtual, gravado na sede da Câmara, sito à Rua 

Humaitá, no. 1167, centro, nesta cidade de Indaiatuba/SP. Todas as informações necessárias 

para a participação dos munícipes – perguntas, comentários ou sugestões – poderão ser 

efetuadas acessando o canal https://www.indaiatuba.sp.leg.br/transparencia/audiência-publica, 

disponibilizado no site da Câmara Municipal de Indaiatuba, até o dia 17 de maio de 2024.”. Ato 

contínuo, a Sra. 1ª Secretária passou à leitura em bloco de uma indicação de cada vereador (as 

restantes foram mantidas na ata): Nº 1165/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Interceder para 

que a CPFL cumpra às normas técnicas aplicáveis à ocupação do espaço público, Lei 

Complementar n° 37 de 03 de abril de 2017; Nº 1166/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - 
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Disponibilizar pulseira com QRCode para identificação e segurança de idosos e portadores de 

patologias mentais ou outras doenças no município; Nº 1167/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE 

- Efetuar manutenção da calçada onde se localiza o condomínio Araçá; Nº 1168/24 - LUIZ 

CARLOS CHIAPARINE - Instalar câmeras de segurança e monitoramento no semáforo existente 

na ponte do Rio Jundiai, Itaici; Nº 1169/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Efetuar a manutenção 

da tampa de ferro do poço de inspeção na Rua dos Indaiás; Nº 1173/24 - SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA - Efetuar recapeamento de asfalto na R. Antônio Cavalli – Jardim Morada do Sol; Nº 

1174/24 - EDUARDO TONIN - Garantir a mobilidade de pedestres na calçada próxima à Creche 

Prof.ª. Lourdes Faleiros Pedro; Nº 1175/24 - EDUARDO TONIN - Garantir a mobilidade segura 

de pedestres no Jardim Esplanada, esquina da Av. Fábio Ferraz Bicudo com a Av. Fábio Roberto 

Barnabé (padaria); Nº 1176/24 - EDUARDO TONIN - Prover mais segurança no trânsito na 

convergência da Avenida Fábio Roberto Barnabé com a Rua Siqueira Campos; Nº 1177/24 - 

EDUARDO TONIN - Tomar providências para garantir a drenagem de água pluvial na Rua 

Frederico Fortunato Brollo; Nº 1178/24 - EDUARDO TONIN - Disponibilizar plataforma digital 

com os dados georreferenciados do município; Nº 1179/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - 

Efetuar instalação de placa limitando a velocidade em toda a extensão da Rua Sorocaba para 

30 KM; Nº 1180/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Efetuar operação tapa-buraco na Rua 

Edwino Bannwart, em frente ao número 250, Jardim Lauro Bueno de Camargo; Nº 1181/24 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Analisar a viabilidade para o recapeamento de toda extensão 

da Rua Tapuia, Vila Maria Elena; Nº 1182/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Instalar um 

parquinho infantil, junto à Pista de Skate, no Parque Ecológico; Nº 1183/24 - ALEXANDRE 

CARLOS PERES - Instalar semáforo no cruzamento da Rua Onório Novachi com a Avenida 

Manoel Ruz Perez; Nº 1184/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Realizar estudo de viabilidade para 

elaboração e promoção de campanhas educativas e ações de prevenção ao Câncer de Pele 

durante o mês de maio; Nº 1185/24 - OTHNIEL HARFUCH - Providenciar a instalação de abrigo 

no ponto de ônibus da Rua Sussuarana; Nº 1186/24 - OTHNIEL HARFUCH - Realizar campanha 

de conscientização para utilização de sinalizadores luminosos em bicicletas convencionais e 

motorizadas; Nº 1187/24 - OTHNIEL HARFUCH - Intensificar a fiscalização de crianças sem 

cintos de segurança e cadeirinhas nos bancos dos veículos; Nº 1188/24 - OTHNIEL HARFUCH 

- Realizar campanhas educativas sobre a prevenção de doenças respiratórias em crianças, 

incluindo a importância da qualidade do ar e hábitos saudáveis de vida; Nº 1189/24 - OTHNIEL 

HARFUCH - Instalar semáforo de pedestre na Rua Álvaro dos Santos, próximo ao numeral 1490 

- Jardim Adriana; Nº 1190/24 - OTHNIEL HARFUCH - Implantar vagas de estacionamento no 

canteiro central da Avenida Horst Frederico João Heer - Parque Campo Bonito (próximo ao The 
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Palms Residencial); Nº 1191/24 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Criar a Procuradoria da Mulher no 

município; Nº 1192/24 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Colocar lixeira (tipo contêiner) em alguns 

trechos da Rodovia José Boldrini; Nº 1193/24 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Realizar estudo 

técnico na Rua Soldado João Carlos de Oliveira, esquina com a Rua Pércio Santana Filho; Nº 

1194/24 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Providenciar desassoreamento do córrego Belchior; Nº 

1195/24 - SILENE SILVANA CARVALINI - Implementar emissão de Carteirinha de Identificação 

para pessoas com Epilepsia; Nº 1196/24 - SILENE SILVANA CARVALINI - Criar um Alojamento 

de Inverno para a população em situação de rua, incluindo também acomodações para seus 

animais de estimação; Nº 1197/24 - SILENE SILVANA CARVALINI - Providenciar ampliação da 

estrutura física do Centro de Referência Especializado de Assistência Social (Creas); Nº 1198/24 

- LUIZ ALBERTO PEREIRA - Estudar a possibilidade para construção de quebra-molas ou 

redutor de velocidade na Estrada General Motors, próximo ao Condomínio Empresarial Caldeira; 

Nº 1199/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Providenciar a visita de um técnico da Secretaria do 

Meio Ambiente para avaliar o corte de uma árvore seca, localizada Rod. Lix da Cunha, nº 2601, 

no Conjunto Habitacional Caminho da Luz; Nº 1200/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar, 

em caráter de urgência, estudos técnicos para verificar o motivo do rebaixamento asfáltico da 

Rua José Milanesi, em frente aos nº 785 e 791, no Bairro Jardim Valença; Nº 1201/24 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Realizar o recapeamento das ruas Hércules Mazzoni, 

Voluntário João dos Santos e Cinco de Julho, no Jardim Pau Preto; Nº 1202/24 - EDUARDO 

TONIN - Providenciar a limpeza do bueiro (boca de lobo) e inspeção na rede de esgoto em frente 

da Padaria Gianini, na esquina das Avenidas Fábio Roberto Barnabé e Fábio Ferraz Bicudo; Nº 

1203/24 - EDUARDO TONIN - Efetuar melhoria no parque infantil da Rua Dr. Sergio Mario de 

Almeida; Nº 1204/24 - EDUARDO TONIN - Tomar providências junto ao HAOC para fazer estudo 

de viabilidade técnica e ações decorrentes para requalificar a “Ala Dr. Renato Riggio”, atualmente 

desativada; Nº 1205/24 - EDUARDO TONIN - Tomar providências junto à Secretaria responsável 

para limpar as áreas públicas e/ou notificar os proprietários dos lotes no Campo Bonito, para que 

mantenham as áreas limpas e roçadas; Nº 1206/24 - EDUARDO TONIN - Tomar providências 

junto ao SAAE para resolver as causas que levam a consecutivas interrupções de fornecimento 

de água, deixando o Jardim do Sol e entorno desabastecidos; Nº 1207/24 - EDUARDO TONIN - 

Roçar e limpar o meio fio da Rua Córdoba, no Jardim Valença; Nº 1208/24 - EDUARDO TONIN 

- Providenciar cronograma de limpeza periódica e manutenção da Praça Francisco Xavier da 

Costa, onde fica o Centro de Especialidades Odontológicas; Nº 1209/24 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Providenciar com urgência estudos para instalações de delimitadores de altura para 

passagem de caminhões nas principais entradas do Bairro Jardim Brasil; Nº 1210/24 - HÉLIO 
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ALVES RIBEIRO - Instalar ponto de ônibus com cobertura na Avenida Conceição, em frente ao 

Supermercado Pague Menos; Nº 1211/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Intensificar a sinalização 

horizontal e vertical no Distrito Industrial American Park Empresarial; Nº 1212/24 - HÉLIO ALVES 

RIBEIRO - Providenciar repintura e sinalização das lombadas e faixas ao longo da Rodovia João 

Ceccon, que liga Indaiatuba a Cardeal, no perímetro pertencente ao município; Nº 1213/24 - LUIZ 

CARLOS CHIAPARINE - Efetuar recuperação asfáltica na Rua Padre Bento Pacheco; Nº 

1214/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Efetuar a limpeza das guias junto à calçada na Rua 

Athayde Puccinelli; Nº 1215/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Efetuar poda preventiva da 

árvore na Rua Alberto Santos Dumont; Nº 1216/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Efetuar o 

rebaixamento das guias para acesso de cadeirantes e mobilidade reduzida e portadores de 

necessidades especiais em todas as ruas do Bairro Jardim Morada do Sol; Nº 1217/24 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para a construção de um novo ponto de ônibus no 

trajeto João Pioli, sentido Campo Bonito; Nº 1218/24 - EDUARDO TONIN - Providenciar 

sinalização horizontal e vertical na Estrada Municipal José Costa de Mesquita, que foi 

recentemente recapeada; Nº 1219/24 - EDUARDO TONIN - Providenciar junto à Secretaria 

gestora e a empresa contratada para prover mais linhas de ônibus no Europark Comercial ; Nº 

1220/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Tornar permanente o pronto atendimento oferecido 

no Hospital Dia; Nº 1221/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Revitalizar o parquinho infantil 

localizado em espaço público do Parque Ecológico do Jardim Itamaracá; Nº 1222/24 - EDUARDO 

TONIN - Desenvolver processo de controle de qualidade do asfalto com normas regulamentares; 

Nº 1223/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar manutenção, limpeza e revitalização da praça 

no Bairro Parque Barnabé – Smart City, ao lado do Campo Bonito; Nº 1224/24 - ANA MARIA 

DOS SANTOS - Realizar melhorias urbanas no Bairro Nova Indaiá; Nº 1225/24 - ANA MARIA 

DOS SANTOS - Realizar estudos para que seja feita a mudança do local da perícia médica na 

Prefeitura Municipal de Indaiatuba; Nº 1226/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Fiscalizar e 

penalizar o assédio moral no Setor Público de Indaiatuba; Nº 1227/24 - WILSON JOSÉ DOS 

SANTOS - Viabilizar para que sejam criadas condições de pagamento mais acessíveis para as 

pessoas que possuem dívidas junto ao município; Nº 1228/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - 

Realizar serviço de tapa buraco na Rua Almeida Junior, Jardim Pau Preto; Nº 1229/24 - SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar recapeamento de asfalto na Rua Henrique Schultz – Jardim Bela Vista; 

Nº 1230/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar uma faixa de pedestre na Alameda Ezequiel 

Mantoanelli, 2035 – Jardim Panorama; Nº 1231/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Instalar um 

semáforo de pedestres na R. Vinte e Quatro de Maio, 1591, próximo ao Ponto cidadão; Nº 

1232/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar recapeamento de asfalto na R. Irineu Pistoni, 
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número 157 – Jardim Tancredo Neves; Nº 1233/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Interceder junto 

à Empresa SOU Indaiatuba para efetuar melhorias na rota dos ônibus que passam pelo Centro; 

Nº 1234/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar uma faixa de pedestre na Av. Eng. Fábio 

Roberto Barnabé, 3713 - Jardim Adriana; Nº 1235/24 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar 

ponto de reciclagem lúdico, em especial, nos dias de eventos do Munícipio; Nº 1236/24 - LUIZ 

CARLOS CHIAPARINE - Interceder junto a secretaria de obras e vias públicas, a realização do 

recapeamento da Rua Hercules Mazzoni, no Jardim Pau Preto; Nº 1237/24 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Realizar a fiscalização e o combate das queimadas no bairro Chácaras Alvorada; Nº 

1238/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar melhorias no trânsito do Bairro Jardim Esplanada 

II; Nº 1239/24 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar reparos no alambrado do terreno da 

prefeitura situado na Rua Dr. Raul David do Valle com a Rua Dr. Sérgio Mário de Almeida, no 

Jardim Morada do Sol; Nº 1240/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar recapeamento de asfalto 

em toda a extensão do Bairro Jardim Oliveira Camargo; Nº 1241/24 - ADALTO MISSIAS DE 

OLIVEIRA - Fazer manutenção da iluminação no canteiro central da Avenida Fabio Ferraz 

Bicudo; Nº 1242/24 - ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA - Tampar buraco existente em torno de 

PV (poço de visita) na Rua Armando Sales de Oliveira, esquina com Rua Dom Pedro I; Nº 

1243/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Providenciar recapeamento asfáltico na Rua Hélio Stahl e 

demais ruas que se fizer necessário no Jardim Veneza; Nº 1244/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - 

Instalar semáforo com temporizador e botão acionador para pedestre na Av. Ario Barnabé, 

esquina com a Av. Engenheiro Fábio Roberto Barnabé (em frente à Kolok Pneus Centro 

Automotivo); Nº 1245/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Construir mesa de Futmesa (TEQBALL) 

na Vila Castelo Branco; Nº 1246/24 - EDUARDO TONIN - Elaborar, sancionar e aplicar normativa 

municipal que obrigue a limpeza das caixas d` água a cada 6 (seis) meses; Nº 1247/24 - 

EDUARDO TONIN - Regulamentar o uso de patinetes elétricos através de normativas aplicáveis; 

Nº 1248/24 - EDUARDO TONIN - Melhorar as condições da Estrada da Olaria; Nº 1249/24 - 

EDUARDO TONIN - Efetuar a implementação de um posto de coleta fixo para que os voluntários 

possam agendar a doação de sangue; Nº 1250/24 - EDUARDO TONIN - Tomar providências 

junto à Secretaria competente para que o efetivo da GCM intensifique as rondas próximas ao 

supermercado São Vicente, na Rua João Martini, 1791 - Jardim Morada do Sol; Nº 1251/24 - 

EDUARDO TONIN - Tomar providências operacionais junto às secretarias responsáveis para 

garantir que as caixas d' água dos órgãos públicos (notadamente escolas) sejam higienizadas a 

cada 6 meses; Nº 1252/24 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Intensificar a aplicação de larvicida 

biológico (BTI veicular) no município de Indaiatuba; Nº 1253/24 - LEANDRO JOSÉ PINTO - 

Providenciar a troca das lâmpadas queimadas dos postes de iluminação da Quadra de Basquete 
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Parque, localizada na Av. Eng. Fábio Roberto Barnabé, 4811 - Jardim Tancredo Neves; Nº 

1254/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos técnicos, visando a substituição da 

quadra de areia por grama sintética, localizada no espaço público do Parque Ecológico do Jardim 

Itamaracá; Nº 1255/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Providenciar a implantação de projetos 

sociais e culturais com a participação ativa dos moradores para o enfrentamento da violência, 

drogas e limpeza do Jardim Morada do Sol; Nº 1256/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Instalar 

sinalizações de redução de velocidade e instalação de lombadas elevadas na Rua Faustino 

Denny Stifter - Jardim Esplanada II; Nº 1257/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Indica ao Prefeito 

Municipal que seja enviado um Projeto de Lei à Câmara Municipal, visando a criação da Farmácia 

Veterinária Popular em Indaiatuba; Nº 1258/24 - EDUARDO TONIN - Tomar providências junto 

à Secretaria competente para contratar organizações idôneas para aplicar os concursos públicos 

municipais e que o faça através de método adequado; Nº 1259/24 - ANA MARIA DOS SANTOS 

- Implantar novas unidades do Departamento de Reabilitação Física e Mental - Derefim na cidade 

de Indaiatuba; Nº 1260/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos técnicos, visando o 

recapeamento asfáltico e manutenção da calçada na Avenida Ário Barnabé entre os números 

365 e 421, no bairro Jardim Morada do Sol; Nº 1261/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Efetuar a 

contratação em caráter de urgência de médico na especialidade pediatria para atendimento na 

Unidade Básica de Saúde (UBS) do Parque Corolla no Jardim Morada do Sol; Nº 1262/24 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Implantar uma linha expressa e gratuita de transporte coletivo 

intermunicipal com itinerário de Indaiatuba até a UNICAMP; Nº 1263/24 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Reformar e revitalizar da praça pública localizada entre as Ruas Aimoré, Rua Tamoio 

e Rua Carlos Pucci no Jardim Dr. Carlos Augusto de Camargo Andrade; Nº 1264/24 - LEANDRO 

JOSÉ PINTO - Intensificar a fiscalização que coloca em prática a Lei Municipal nº 7833/2022 que 

dispõe sobre a obrigatoriedade de supermercados e similares, no âmbito do município de 

Indaiatuba, de possuírem carrinhos de compras adaptados às pessoas com deficiência; Nº 

1265/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudo para ampliação do Parque da Criança 

em Indaiatuba; Nº 1266/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos de alteração de rota 

de linha de transporte público, com reativação da parada no ponto de ônibus da Av. 

Conceição,1543, em frente ao supermercado Pague Menos. A seguir, usaram da palavra para 

dar ênfase a indicações de suas autorias os(as) Srs(as). Vereadores(as) WILSON JOSÉ DOS 

SANTOS, ANA MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN e OTHNIEL HARFUCH. Com a 

palavra, o Sr. Vice-Presidente informou que as indicações serão encaminhadas ao Poder 

Executivo Municipal, pelo Departamento de Expediente. Procedeu-se à leitura em bloco das 

moções: Nº 74/24 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Congratula Marcos Leopoldino e Paulo 
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Leopoldino, proprietários da Panificadora e Confeitaria Irmão Leopoldino, que completa 24 anos 

de sucesso; Nº 79/24 - LEANDRO JOSÉ PINTO, OTHNIEL HARFUCH - Congratula Alessandro 

Dalara Cardoso (o “Gaúcho") pelo Projeto de Futsal Down Instituto Nova Aliança, e pela 

conquista do Mundial de Futsal Down com a seleção brasileira; Nº 83/24 - WILSON JOSÉ DOS 

SANTOS - Manifesta pesar pelo falecimento do Sr. Augusto de Melo, ocorrido em 22 de abril de 

2024; Nº 84/24 - EDUARDO TONIN - Manifesta pesar pelo falecimento do Sr. José Manoel 

Carramenha e Costa, ocorrido em 23/04/2024; Nº 85/24 - OTHNIEL HARFUCH - Manifesta pesar 

pelo falecimento da Sra. Marina Silva de Moura Klinke, ocorrido em 23/04/2024; Nº 87/24 - 

SILENE SILVANA CARVALINI - Congratula a Dra. Silvia Cervo Martinez, Presidente Regional 

da APCD - Associação Paulista de Cirurgiões-Dentistas de Indaiatuba e do CORE e Dra. 

Margareth Eliana Dias Consulin, Diretora do Departamento de Odontologia da Prefeitura 

Municipal de Indaiatuba e suas respectivas equipes, pela promoção da Campanha Abril Grená 

em nosso município; Nº 88/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, HÉLIO ALVES RIBEIRO - Congratula 

os organizadores da 2ª Festa da Uva e do Vinho do Município de Indaiatuba, realizada nos dias 

26, 27 e 28 de abril, no Bairro das Videiras; Nº 89/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - 

Congratula o atleta indaiatubano Hely Peres pela conquista da primeira colocação da categoria 

Master C2 na 72ª Prova Ciclística 1º de Maio; Nº 91/24 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS, 

LEANDRO JOSÉ PINTO - Manifesta pesar pelo falecimento do Sr. José Maria Costa, ocorrido 

em 02 de maio de 2024; Nº 92/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Manifesta pesar pelo falecimento 

da Sra. Sônia Maria Bernardi, ocorrido em 03 de maio de 2024; Nº 93/24 - LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE - Congratulações ao Poupatempo Indaiatuba pelos seus 10 anos de 

funcionamento; Nº 94/24 (apresentada e recebida em Plenário) - ANA MARIA DOS SANTOS, 

ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA, ALEXANDRE CARLOS PERES, EDUARDO TONIN, HÉLIO 

ALVES RIBEIRO, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUIZ ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SILENE SILVANA CARVALINI, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Manifesta apoio à tramitação do Projeto de Lei Estadual n° 

1573/2023 perante a Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, e ao Projeto de Lei Federal 

n° 598/2023 na Câmara dos Deputados para estender à fibromialgia os direitos e garantias 

estabelecidos no Estatuto das Pessoas com Deficiência. Após, assumiu a Presidência da sessão 

o Sr. Vereador LUIZ CARLOS CHIAPARINE. A seguir, usaram da palavra para justificar as 

homenagens os(as) Srs(as). Vereadores(as) ANA MARIA DOS SANTOS, LUIZ ALBERTO 

PEREIRA, ALEXANDRE CARLOS PERES, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, HÉLIO ALVES RIBEIRO, 

LEANDRO JOSÉ PINTO, OTHNIEL HARFUCH, SILENE SILVANA CARVALINI, LUIZ ALBERTO 

PEREIRA, ALEXANDRE CARLOS PERES e LUIZ CARLOS CHIAPARINE. Colocadas em 
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votação, as moções, com exceção das moções de pesar, foram APROVADAS (por 

unanimidade). Com a palavra, o Sr. Presidente informou que as moções de pesar serão enviadas 

às famílias enlutadas, nos termos do artigo 165, § 2°, do Regimento Interno. Dando continuidade, 

a Sra. 1ª Secretária realizou a leitura do comunicado SOS Sul, em nome da Câmara Municipal 

de Indaiatuba: “Todos sabem das enchentes que abalam a população do Rio Grande do Sul e, 

por isso, a Secretaria de Relações Institucionais e Comunicação, junto com o Funssol e a 

Câmara de Indaiatuba, realizam, nesta quarta-feira e quinta-feira, a campanha SOS Rio Grande 

do Sul. A campanha vai arrecadar produtos de limpeza e de higiene pessoal que serão enviados 

ao Estado do Rio Grande do Sul. Para participar leve esses produtos até o pavilhão da Viber, 

localizado na Rua Goiás, no bairro Cidade Nova, dias oito, quarta-feira, e nove, quinta-feira, das 

oito e trinta às dezessete e trinta. Lembrando: apenas produtos de limpeza e higiene pessoal. 

Contamos com sua colaboração e pedimos que as doações incluam apenas produtos de limpeza 

e higiene, conforme determinação da Defesa Civil do Estado de São Paulo. Já agradecemos. 

Muito obrigada.”. Em seguida, a Sra. 1ª Secretária fez a leitura das matérias apresentadas: 

Projeto de Decreto Legislativo Nº 4/24 - EDUARDO TONIN - Dispõe sobre a concessão de Título 

Honorífico de Cidadão Benemérito "Dr. Caio da Costa Sampaio" ao Sr. Fernando Stein; Projeto 

de Decreto Legislativo Nº 5/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Dispõe sobre a concessão de 

Título Honorífico de Cidadão Indaiatubano ao Sr. José Alves Ferreira; Projeto de Lei Nº 56/24 - 

OTHNIEL HARFUCH - Institui, no âmbito do Município de Indaiatuba, o Mês de Conscientização 

sobre o Puerpério; Projeto de Lei Nº 57/24 - EDUARDO TONIN - Denomina Valdevino Ricardo o 

logradouro do Vale do Sol II que especifica; Projeto de Lei Nº 58/24 - SILENE SILVANA 

CARVALINI - Denomina Olav Smith o logradouro do Loteamento Jardim Jatobá, que especifica. 

Todos os projetos lidos foram encaminhados às comissões permanentes a eles pertinentes, para 

a elaboração dos devidos pareceres, nos termos do artigo 168, caput, do Regimento Interno. 

Finalizado o Expediente e havendo quórum regimental, com a presença dos(as) Srs(as). 

Vereadores(as) ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA, ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA MARIA 

DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUIZ 

ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS SANTOS, determinou o Sr. 

Presidente que se passasse à Ordem do Dia. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº 51/2024 - 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Denomina "Nataniel Olegário de Araujo" o logradouro público 

do Loteamento Jardim das Araras, que especifica. Colocado em votação, o Sr. Vereador 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS fez uma breve biografia de seu homenageado. Colocado em 

votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 53/2024 - ALEXANDRE CARLOS 
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PERES - Denomina "Orlando Denni" o logradouro público do Jardim Reserva Itanhangá que 

especifica. Colocado em votação, o Sr. Vereador ALEXANDRE CARLOS PERES fez uma breve 

biografia de seu homenageado. Colocado em votação, foi APROVADO (por unanimidade); 

Projeto de Lei Nº 48/2024 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Institui o selo “Autista a Bordo” no âmbito 

do Município de Indaiatuba e dá outras providências. Colocado em discussão e votação, foi 

APROVADO (por unanimidade) em segunda votação; Projeto de Lei Nº 49/2024 – Executivo 

Municipal - Altera dispositivo da Lei nº 8.112, de 13 de dezembro de 2023, que autoriza o Poder, 

Executivo Municipal a doar à União, em favor do Ministério da Fazenda, por sua Secretaria 

Especial da Receita Federal do Brasil, a área pertencente ao patrimônio público municipal que 

especifica. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade) em segunda 

votação; Projeto de Lei Nº 52/2024 - Executivo Municipal - Altera dispositivos da Lei nº 5.829, de 

15 de dezembro de 2010, que estabelece diretrizes ao Conselho Municipal dos Direitos do Idoso, 

e dá outras providências. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade) 

em primeira votação; Projeto de Lei Nº 54/2024 - Executivo Municipal - Autoriza a prorrogação 

do prazo de que trata a Lei nº 3.139, de 09 de maio de 1994. Colocado em discussão e votação, 

foi APROVADO (por unanimidade) em primeira votação. Não havendo mais nenhuma proposição 

a ser deliberada, assumiu a presidência o Sr. Vereador OTHNIEL HARFUCH, que passou à 

Palavra Livre. PALAVRA LIVRE: Inscreveu-se o Sr. Vereador EDUARDO TONIN, que 

manifestou solidariedade às vítimas das recentes chuvas no Rio Grande do Sul, com dezenas 

de mortos, desaparecidos e milhares de desabrigados, informando que a Câmara está 

arrecadando itens de higiene e produtos de limpeza para as vítimas. Nada mais havendo a tratar, 

o Sr. Vice-Presidente agradeceu pelo apoio e pelas doações recebidas, bem como a atenção e 

a presença de todos, encerrando a sessão, às dezoito horas e cinquenta e oito minutos. De tudo, 

para constar, foi lavrada esta ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada pelo Sr. 

Presidente e pela Sra. 1ª Secretária.  

 

 

 

LUIZ CARLOS CHIAPARINE SILENE SILVANA CARVALINI 

Presidente 1ª Secretária 

 

 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

4ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

TRANSCRIÇÃO DA 11ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 06 de maio de 2024 

 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Boa noite a todos. Declaro aberta a 11ª Sessão 

Ordinária de seis de cinco de dois mil e vinte e quatro. Para a leitura de um trecho da Bíblia eu 

convido o vereador Hélio Ribeiro.  

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Boa noite a todos. “Sede perseverantes, sede vigilantes 

na oração acompanhada de ações de graças”. Colossenses, Capítulo 4, Versículo 2.  

EXPEDIENTE 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Com a palavra a segunda secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura do Expediente. 

Leitura e votação da Ata da 10ª Sessão Ordinária de vinte e dois de abril de dois mil e vinte e 

quatro.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): A Ata está em votação. Os favoráveis fiquem 

onde estão e os contrários se manifestem. A Ata foi aprovada por unanimidade. Com a palavra 

a segunda secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Balancete 5/2024, Presidente da Câmara 

Municipal, balancete referente ao mês de abril de dois mil e vinte e quatro.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): O balancete está disponível aos vereadores na 

Secretaria. Com a palavra a segunda secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: “A Presidência desta Casa de Leis e as 

Comissões Permanentes comunicam Vossas Senhorias de que faremos realizar Audiência 

Pública para apresentação do Projeto de Lei nº 55/2024, de autoria do Executivo Municipal, que 

dispõe sobre as diretrizes para a elaboração da Lei Orçamentária do Exercício Financeiro de 

2025, e dá outras providências, no próximo dia 10 de maio de 2024, às 19h, estando o edital 

publicado na íntegra no site da Câmara, desde o dia 24 de abril de 2024. A audiência pública 

será realizada em ambiente virtual, gravado na sede da Câmara, sito à Rua Humaitá, nº 1.167, 

Centro, nesta cidade de Indaiatuba, São Paulo. Todas as informações necessárias para a 
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participação dos munícipes, pergunta, comentários ou sugestões poderão ser efetuadas 

acessando o canal www.indaiatuba.sp.leg.br/transparencia/audienciapublica disponibilizado no 

site da Câmara Municipal de Indaiatuba até o dia 17 de maio de 2024”.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Espero que todos, virtualmente que seja, 

participem, por se tratar de um projeto muito importante. Com a palavra a segunda secretária 

para as indicações. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Primeira. Leitura das indicações. 

Luiz Chiaparine, “Efetuar manutenção da calçada onde se localiza o Condomínio Araçá”. 

Hélio Ribeiro, “Realizar estudo de viabilidade para elaboração e promoção de campanhas 

educativas e ações de prevenção ao câncer de pele durante o mês de maio”.  

Othniel Harfuch, “Realizar campanhas educativas sobre a prevenção de doenças respiratórias 

em crianças, incluindo a importância da qualidade do ar e os hábitos saudáveis de vida”.  

Cebolinha, “Criar a Procuradoria da Mulher no município”; 

Silene Carvalini, “Criar um alojamento de inverno para a população em situação de rua, incluindo 

também acomodações para seus animais de estimação”.  

Alexandre Peres, “Tornar permanente o pronto atendimento oferecido no Hospital Dia”.  

Wilson Índio da Doze, “Viabilizar para que sejam criadas condições de pagamento mais 

acessíveis para as pessoas que possuem dívidas junto ao município“.  

Sérgio Teixeira, “Efetuar recapeamento de asfalto em toda a extensão do bairro Jardim Oliveira 

Camargo”.  

Adalto Missias, “Fazer manutenção da iluminação no canteiro central da Avenida Fábio Ferraz 

Bicudo”.  

Ana Maria dos Santos, “Indica ao prefeito Municipal que seja enviado um projeto de lei à Câmara 

Municipal visando a criação da Farmácia Veterinária Popular em Indaiatuba”.  

Eduardo Tonin, “Tomar providências junto à secretaria competente para contratar organizações 

idôneas para aplicar os concursos públicos municipais e que o faça através de método 

adequado”.  
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Leandro Pinto, “Intensificar a fiscalização que coloque em prática a Lei Municipal 7.833/2022, 

que dispõe sobre a obrigatoriedade de supermercados e similares, no âmbito do município de 

Indaiatuba, que possuam carrinhos de compra adaptados às pessoas com deficiências”.  

Lida as indicações, Sr. Presidente.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): As indicações estão em discussão. Com a 

palavra o Vereador Índio da Doze.  

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite, Deus, primeiramente. Boa noite ao povo 

de Deus aqui presente. Boa noite à imprensa falada e escrita. Boa noite meus amigos 

vereadores, o qual através do Leandro Pinto eu dou meus cumprimentos a todos.  

Sr. Presidente, hoje eu quero aqui trazer um problema que está acontecendo em nossa cidade 

de Indaiatuba, tá? Basta o estado já empurrar de goela abaixo aí da população aqueles coitados 

que às vezes vende... tem uma portinha, vende uma roupa, vende um material escolar ou alguma 

coisa parecida, e agora os coitados têm que fazer três banheiros. Entendeu? Isso eu acho um 

absurdo. Isso é coisa do estado, tá, gente? Não é o município, não. Nós somos peixe pequeno.  

Mas eu quero falar, Sr. Presidente, já seguindo esse pensamento, hoje, Indaiatuba, todo mundo 

sabe, da compensação financeira de construção que o ano passado venceu o prazo, mas tem 

muitas pessoas, principalmente aqueles que ganham um salário mínimo e não consegue pagar. 

Por quê? Como que a Dona Maria, o Seu Pedro, Seu Antônio, vai pagar uma conta de dez mil 

reais que está na dívida ativa se ele ganha mil e quinhentos reais? Ele vai comer o quê? Pagar 

suas contas com o quê? Então estou pedindo encarecidamente ao Executivo que ele possa criar 

um dispositivo em cima da lei tributária para que possa dar condições para que esse povo possa 

saldar suas dívidas. Porque não é só o pobre que tem esse problema, uma pessoa também 

que... principalmente empresário, ele pode até às vezes pagar, mas se ele tiver uma dívida de 

dez mil reais, e aquele que tem dívida de cem, cento e poucos mil reais, como que ele vai fazer? 

Então que o nosso Executivo, o nosso prefeito municipal, como ele é uma pessoa da bandeira 

do social, que ele possa fazer um estudo - aí, Alexandre, né? Nosso Cebolinha. Já são pessoas 

experientes nisso aí - para que se cria condições, ou uma emenda talvez, alguma coisa parecida, 

para parcelar essas dívidas em sessenta vezes, oitenta vezes, para que eles possam também 

tirar seu nome da dívida ativa., porque do jeito que está, está impossível. Obrigado, Sr. 

Presidente.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Com a palavra a vereadora Ana Maria.  
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VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Boa noite a todos. Sejam todos muito bem-vindos. 

Boa noite, Sr. Presidente, integrantes da Mesa, vereadores. Antes de eu falar da indicação de 

hoje, quero me apresentar aos deficientes visuais que nos acompanham. Meu nome é Ana Maria, 

tenho cabelo comprimento médio, hoje está meio preso. Estou usando uma blusa vinho, uma 

calça jeans e sapato preto.  

A indicação que eu trago hoje é a de nº 1.257, que pede ao prefeito municipal a proposição de 

um projeto de lei para a criação da Farmácia Veterinária Popular aqui, em Indaiatuba. Em tempos 

de pandemia e crise econômica, muitas famílias enfrentam dificuldades financeiras que acabam 

refletindo também na saúde de seus animais de estimação. Muitas vezes esses animais acabam 

sofrendo pela falta de cuidados veterinários adequados, seja por abandono ou por 

impossibilidade de arcar com os custos dos tratamentos. A Farmácia Veterinária Popular se 

apresenta como uma solução crucial nesse contexto, ela visa garantir que os tutores tenham 

acesso aos medicamentos e insumos necessários para o cuidado adequado de seus animais, 

reduzindo assim, a falta de assistência e a propagação de doenças. Essa iniciativa não apenas 

proporcionará às pessoas em situação de vulnerabilidade social os meios para cuidar da saúde 

de seus animais, mas também contribuirá significativamente para a redução do abandono e para 

a promoção da saúde animal em nossa cidade. Além disso, a criação da Farmácia Veterinária 

Popular trará benefícios para milhares de munícipes. A Prefeitura poderá estabelecer convênios 

com o Governo do Estado e outras entidades públicas e privadas para garantir a instalação e a 

implementação desses serviços, possibilitando a comercialização de medicamentos veterinários 

a preços subsidiados apenas o suficiente para cobrir os custos de produção ou aquisição. Quem 

que não tem um pet em casa, né, gente? É tão bom, né? Mas é meio caro, né? A consulta às 

vezes é mais cara do que a humana. Mas quem é que consegue não ter um, né? E eles merecem, 

tantos animais abandonados, precisam do carinho e eles precisam ter boa saúde, eles precisam 

ser muito bem tratados, afinal, eles só nos dão amor, nos dão carinho. Então fica aqui o nosso 

pedido para o Executivo. Esperamos ser atendidos. Gratidão. Boa sessão e muita luz a todos.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Com a palavra o vereador Eduardo Tonin.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite a todos, a todos os que nos acompanham pelas 

redes sociais. Boa noite, Presidente. Boa noite, nobres vereadores.  

Bom, eu venho fazer uma indicação ao prefeito falando da novela do concurso público de 

Indaiatuba. Eu tenho recebido diversos munícipes perguntando sobre o que está acontecendo 

com o concurso público que o Ministério Público pediu a suspensão. A prefeitura contratou a 
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empresa Nosso Rumo em dois mil e vinte e um, e de lá para cá o prefeito vem renovando esse 

contrato com inúmeros contratos aditivados: em dois mil e vinte e dois, dois mil e vinte e três e, 

agora, em dois mil e vinte e quatro. Só nesse concurso de dois mil e vinte que quatro, a empresa 

arrecadou mais de um milhão de reais. E por que insistir em uma empresa que você faz a busca 

pela internet e tem cinquenta e três processos judiciais? Então isso, com certeza, colocou em 

xeque a lisura desse concurso. E o Ministério Público já orientou pela suspensão, e, com certeza, 

continuará vigilante na continuidade deste processo. Precisamos desse concurso público urgente 

para contratar funcionários públicos de carreira, aqueles que realmente carregam o piano dos 

serviços públicos. A solução para isso foi o que a Câmara Municipal fez, quando contratou uma 

empresa pública, a Vunesp, que tem um requisito fundamental que é a reputação ilibada, a qual 

ainda devolve parte dessa arrecadação para o órgão. Então, seriedade no concurso público 

significa respeito a todos que se inscreveram. Significa respeito ao funcionário público e à 

população em geral. Muito obrigado. Uma ótima sessão a todos.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Antes de falar das minhas indicações, eu 

queria cumprimentar a Natália e parabenizar a Natália(F) pela luta que ela vem fazendo em prol 

das pessoas portadoras de fibromialgia. Natália(F), parabéns. Obrigado pela sua exposição. É 

emocionante saber o que vocês passam e eu acho que isso é unânime em todos os vereadores, 

essa Câmara realmente está disposta a te ajudar no que for possível. Queria cumprimentar 

também o Lincoln(F), secretário adjunto [ininteligível]. Seja bem-vindo, Lincoln(F), sempre bem-

vindo nessa casa. Quero cumprimentar a Doutora Silvia, presidente da PCD, Doutora Margareth, 

responsável pela odontologia da Prefeitura. E parabéns, Silene, pela moção que você fez. Acho 

que são pessoas maravilhosas, conheço algumas, e realmente fazem diferença nessa cidade. E 

eu vou falar um pouquinho das minhas moções... das minhas indicações.  

A primeira indicação que está em destaque é que eu queria que a prefeitura pudesse ou 

conseguisse fazer campanhas educativas mesmo, principalmente sobre a prevenção das 

doenças respiratórias.  

Nós estamos no outono, daqui a pouco vamos entrar no inverno, mas de clima completamente 

incaracterístico. Nós temos um clima seco, com inversões de temperatura e a gente precisava 

incentivar um pouquinho mais que essas crianças tomassem mais água que evitassem, pelo 

menos nessa época, ambientes coletivos que não fossem a escola, porque temos que levá-las 

às escolas, e que também a gente colocasse a informação do que realmente é, que indicação 

existe para quando você correr para um pronto-socorro. Porque, muitas vezes, e eu entendo 

isso, como pediatra, eu vivo isso no meu dia a dia, que essas mamães e papais ficam apavorados 
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com qualquer sintoma e levam ao pronto-socorro e, na maioria das vezes, não vai haver um 

diagnóstico porque é muito precoce, as doenças não se apresentaram ainda. Então talvez uma 

campanha que instrua melhor qual é o momento de ir ao pronto-socorro, como fazer para tentar 

evitar um pouquinho essas doenças.  

Uma outra indicação que eu queria salientar é a conscientização para que os ciclistas usassem 

sinalizadores luminosos de alguma forma para que a gente, como motorista que não ciclista, 

pudesse enxergá-los à noite. Porque muitas vezes você está dirigindo um carro, está olhando 

para uma direção contrária do que vem o ciclista, por causa do trânsito, e às vezes, sem nenhuma 

sinalização visível ou luminosa, você não enxerga e aumenta muito a possibilidade de acidentes 

desse tipo. Então, acho que vale também uma campanha aí, para que eles preservem a própria 

vida, né? E eu não sou ciclista, mas sou simpatizante, mas não tenho físico para isso, mas acho 

que a gente tem que tomar conta dessas pessoas que fazem esse esporte maravilhoso, mas que 

algumas vezes correm risco desnecessário. É isso aí.  

Já estamos nas moções. Mas antes... Ah, perdão. As indicações serão encaminhadas ao 

Legislativo... Perdão. Legislativo somos nós, né? Ao Executivo e aguardaremos as respostas.  

Vamos agora para as moções. Mas, antes de começar e passar a palavra para a primeira 

secretária, eu queria ler uma moção que foi feito pela Câmara, que foi solicitada, na verdade, 

pela Natália(F), que vem trabalhando e lutando pelas pessoas portadoras de fibromialgia, mas 

que foi apoiada e foi assinada por todos os doze vereadores, tá? A moção, eu quero lê-la. 

“Manifesta apoio à tramitação do Projeto de Lei nº 1.573/2023, perante a Assembleia Legislativa 

do Estado de São Paulo, e o Projeto de Lei Federal nº 598/2023, na Câmara de Deputados, para 

estender a fibromialgia os direitos e garantias estabelecidos no Estatuto das Pessoas com 

Deficiência”. Esse é o apoio desta Câmara, e de forma a fazer uma pressão política para que 

essa patologia possa ser considerada uma patologia como deficiência e vocês possam ter os 

direitos que, na verdade, são seus direitos. Essa moção está em discussão. Com a palavra a 

vereadora Ana Maria. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Gratidão, Sr. Presidente. É com muita honra que eu 

recebo da Natália(F), uma portadora de fibromialgia, uma doença que quase ninguém conhecia 

até um certo tempo atrás, mas a Natália(F) vem batendo nessa tecla, ela vem explicando. Uma 

doença que a gente olha para uma pessoa, está impecável, bonita, inteira, ninguém imagina que, 

ao acordar, a dor é tanta que não consegue levantar da cama, né? Ano passado ela esteve em 

cadeira de roda devido às crises constantes que ela teve. Então ela é uma lutadora. Ela tem sido 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

uma líder aqui em Indaiatuba. A partir do momento em que ela me procurou no meu gabinete, 

eu abracei essa causa. Tentei aplicar um projeto de lei aqui, mas infelizmente ele não procede, 

não foi para frente, porque ele tem que passar pelos trâmites estaduais. A Natália(F) está indo 

amanhã falar com os deputados estaduais na Alesp, e eu estarei indo para Brasília amanhã, na 

quarta ou na quinta, estarei entregando também essa moção que nós acabamos de fazer aqui. 

Fizemos, todos os vereadores. Quero agradecer. Nós tivemos uma reunião pedindo o apoio de 

todos os vereadores. Então fica aqui a minha gratidão, né, como vereadora, e também em nome 

da Natália(F), em nome de todos os fibromialgianos, em nome de tantos que sofrem com essa 

doença tão silenciosa. Então gratidão aos vereadores, aos nobres vereadores. O Chiaparine não 

está aqui, estendo meu agradecimento a ele também. E é assim que a gente vai lutar, né? Nós 

vamos conseguir, com a benção de Deus, que essa lei, ela passe pela tramitação lá em Brasília, 

passe na Alesp e passe aqui também e venha a ser aprovada. Passando na lei federal já está 

tudo certo, mas para isso nós precisamos lutar. Então fica a minha gratidão. Eu peço apoio, voto 

favorável dos nossos vereadores e da vereadora também. Gratidão. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Com a palavra o vereador Luiz Carlos Pereira, 

Cebolinha. Luiz Alberto, perdão.  

[Troca de Presidência] 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Sr. Presidente, quero cumprimentar presidente 

Chiaparine, que assumiu. Mas quero também cumprimentar o Doutor Othniel que estava até 

agora na presidência. Cumprimento todos os demais vereadores, as vereadoras. Cumprimento 

à população que se faz presente, a imprensa. Enfim, cumprimento todo mundo sempre com 

muita alegria e com muita honra de poder ser vereador nessa Casa.  

Eu queria primeiro dizer do meu apoio integral à questão que ora votamos essa moção que a 

Natália(F) veio e expôs. Uma coisa, gente, nós temos que entender por isso dessa moção, que 

é o que seria essa moção? Essa emoção é a manifestação da Câmara Municipal de Indaiatuba, 

tanto a Câmara dos Deputados como a Assembleia Legislativa, de que nós entendemos que 

essa patologia tem que ser reconhecida como uma patologia que cria dificuldades e 

impossibilidades no trabalho, muitas e muitas vezes.  

O que também há de ser entendido e às vezes existem confusões, é a questão da hierarquia das 

leis, a função de cada um. A Câmara Municipal, ela tem o poder de legislar, legislar as questões 

municipais. Não podemos aqui, por exemplo, apresentar uma lei de trânsito dizendo que passa, 
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isso não cabe. Nós não temos essa competência. Então, às vezes acontecem discussões que 

parece que há uma má vontade do Legislativo Municipal. E não é isso. Tanto que eu diria o 

seguinte é como se eu apresentasse aqui uma lei dizendo o seguinte: fica proibido matar. Isso 

já é do Código Penal, não cabe a mim legislar sobre essa questão. Mas cabe a nós lutarmos 

pelas questões que vão a nível federal, como essa questão da Natália(F); cabe a nós o nosso 

empenho, pessoal, junto com os nossos deputados, de que o pleito que ela veio aqui representar 

é justo e humano e deve ser acolhido. Isso sim, é a função do Poder Legislativo Municipal. Mas 

fazer uma lei por fazer uma lei é igual àquelas leis que os senhores já viram muitas e muitas 

vezes que diz assim: antes de entrar no elevador, veja se o elevador está parado; tem lei 

municipal, lei federal, lei estadual. Quer dizer, são coisas que não levam a nada. É como aquela 

outra lei que diz assim: Lei municipal: desligue o celular antes de começar a sessão de cinema. 

Não vale nada. No entanto, esse caminho que todos nós, juntos aqui, e que ela veio através da 

vereadora e colocou uma reunião absolutamente republicana e democrática, pedindo e 

colocando as suas razões, essa sim, é uma atitude, é uma atividade que nos cabe e que, por 

certo, em muito vai colaborar e ajudar nesse justo pleito. Por outro lado, o presidente dessa Casa, 

Doutor Chiaparine, também vai apresentar, juntamente com toda a Câmara, uma lei pedindo o 

reconhecimento dessa patologia como algo que realmente é uma doença e tem que ser feito.  

Então, nesse sentido, quero aqui parabenizar a Câmara que teve maturidade, a Natália(F) que 

teve o entendimento, a razoabilidade de entender o que é jurídico, o que é legal, o que é pessoal, 

o que nós gostaríamos que fosse e o que nós gostaríamos que não fosse. No entanto, a Câmara 

Municipal, ela tem a sua competência e tem as suas limitações. Eu não posso aqui também 

apresentar um projeto de lei dizendo que dou aumento de duzentos por cento, não sei para quê. 

Eu não posso. Essas questões faz com que, muitas vezes... E aqui eu tenho defendido isso já 

há muitos anos, nos países evoluídos, nos grandes países, lei são poucas e só no Brasil que tem 

mania de tudo se faz lei. Nós teríamos que ter o respeito por todos de uma maneira que as 

questões educacionais nos desse. Essa é a grande realidade. E que a justiça se fizesse de uma 

maneira muito mais tranquila. São devido a tantas leis que nós temos tantas dificuldades em 

tantos lugares. Muito obrigado.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Alexandre.  

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Boa noite a todos. Eu queria aqui aproveitar essa 

moção e parabenizar a Natália(F) por trazer aqui até nós, essas dificuldades dos portadores de 
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fibromialgia. E também quero cumprimentar aqui aos nobres colegas pela maturidade e pela 

sensibilidade com que foi tratado esse tema agora, em uma reunião antes dessa sessão.  

Então, Natália(F), conte com a gente, sim. Eu tenho certeza que você vai ter também um sucesso 

na Assembleia Legislativa e também lá na Câmara Federal. E conte com a gente. Você é 

funcionária pública também, certo? Eu sou funcionário público. Eu defendo como ninguém o 

funcionário público aqui. É só verificar o histórico da Câmara, ver o quanto eu já defendi, porque 

eu sei que a grande maioria são bons, a grande maioria é o que levanta a administração 

municipal, e o funcionário, ele tem que estar motivado, eles têm que estar em condições perfeitas 

para poder dar o seu melhor para essa cidade ficar cada vez melhor. Conte com a gente sempre, 

Natália, Parabéns para você, viu?  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Agora a Silene, né? Não. O Hélio 

Ribeiro vai falar? Com a palavra secretária Silene.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das moções.  

Luiz Alberto Pereira, “Congratula Marcos Leopoldino e Paulo Leopoldino, proprietários da 

panificadora e Confeitaria Irmão Leopoldino, que completa 24 anos de sucesso”.  

Leandro Pinto e Othniel Harfuch, “Congratula Alessandro Dalara Cardoso, o ‘Gaúcho’, pelo 

projeto de futsal Instituto Nova Aliança e pela conquista do Mundial de Futsal Down com a 

Seleção Brasileira”.  

Wilson Índio da Doze, “Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor Augusto de Melo, ocorrido 

em 22 de abril de 2024”.  

Eduardo Tonin, “Manifesta pelo pesar pelo falecimento do Senhor José Manoel Carramenha e 

Costa, ocorrido em 23/04/2024”.  

Othniel Harfuch, “Manifesta pesar pelo falecimento da Senhora Marina Silva de Moura Klinke, 

ocorrida em 23/04/2024”.  

Silene Carvalini, “Congratula a Doutora Silvia Cervo Martinez, presidente regional da APCD e 

Associação Paulista de Cirurgiões Dentistas de Indaiatuba e do Core, e Doutora Margareth 

Eliana Dias Consulin, diretora do Departamento de Odontologia da Prefeitura Municipal de 

Indaiatuba e suas respectivas equipes pela promoção da Campanha Abril Grená em nosso 

município”.  
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Sérgio Teixeira e Hélio Ribeiro, “Congratula os organizadores da Segunda Festa da Uva e do 

Vinho do Município de Indaiatuba, realizada nos dias 26, 27 e 28 de abril, no bairro Videiras”.  

Alexandre Peres, “Congratula o atleta indaiatubano Hely Perez pela conquista da primeira 

colocação da categoria Master C2 na Prova Ciclística de 1º de maio”.  

Wilson Índio da Doze e Leandro Pinto, “Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor José Maria 

Costa, ocorrida em 2 de maio de 2024”. 

Sérgio Teixeira, “Manifesta pesar pelo falecimento da Senhora Sônia Maria Bernardi, ocorrido 

em 3 de maio de 2024”.  

Lidas as moções, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): As moções estão em discussão. O 

Índio não falar [ininteligível]? Não? Faltou uma?  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Luiz Chiaparine, “Congratulações ao 

Poupatempo Indaiatuba pelos seus dez anos de funcionamento”.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): As moções estão em discussão. 

Sérgio.  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa noite a todos. Obrigado, Sr. Presidente, pela 

palavra. Boa noite, nobres vereadores, público presente.  

Primeiro vou falar da moção de pesar. Dona Sônia Bernardi, minha vizinha, síndica do 

Residencial Vando, defensora dos animais como ninguém, lutou contra um câncer de pulmão 

bravamente e recebeu o descanso agora, no dia três de maio, deixando as filhas, Mariana e 

Milena. Então deixo aqui um abraço à família da Dona Sônia.  

E segunda moção nossa, que é uma moção de congratulação para todo o povo do Bairro das 

Videiras, aqui hoje representados pela Luciana, presidente da Associação de Moradores, e pelo 

André, que organizaram a Segunda Festa da Uva e do Vinho do Bairro das Videiras. Uma festa 

maravilhosa, encantadora, que recebeu não só o público de Indaiatuba, como das cidades 

vizinhas também, e até de outros estados. Então, foram três dias de festa, e a gente provoca 

para que tenham mais três, né, Luciana? Né, André? A gente espera que o ano que vem essa 

festa continue e se estenda por mais três dias, além dos três então, seis seriam, né? Dá trabalho, 

né? Mas é um trabalho gratificante. Todo o apoio da Secretaria da Cultura, da Semurb, do 

Departamento de Trânsito, da Semob, do Ivan Nogueira, que está aqui, que dá um suporte 

enorme, o pessoal ali do Ponto Verde, produtores locais que fizeram ali a exposição e a venda 
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dos seus produtos, valorizando ainda mais o trabalho realizado na nossa cidade. Então, 

parabéns, Luciana. Parabéns, André e toda a equipe da organização da Segunda Festa da Uva 

e do Vinho. Muito obrigado.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Hélio Ribeiro.  

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Boa noite a todos. Eu quero aqui cumprimentar o nosso 

presidente, nossos vereadores, vereadoras. E cumprimentar aqui a Doutora Margareth, a 

Doutora Silvia, parabenizá-los pelas ações voltadas à odontologia durante o mês de abril e todo 

o trabalho que se vem realizando junto a Diretoria de Odontologia de nossa cidade. Parabenizar 

a todos os homenageados dessa noite. E referendar o que o Sérgio falou, né? Não estava aqui. 

Não sei o que ele falou, mas eu sei que ele tem falado bastante coisa boa, né, Sérgio? Pego de 

surpresa. Cumprimentar aqui a Luciana e o André, que hoje aqui representa toda a comissão 

organizadora lá da festa de Videiras. Tive... O Doutor Custódio está aí também? Você está bom, 

doutor? Tive a oportunidade, no ano passado, no início dessa festa, de participar do início dela, 

levar a comissão até a nossa secretária da Cultura, até o nosso prefeito. E, naquela ocasião, o 

temor dos organizadores da festa é que eles imaginavam que ia dar duas mil pessoas, três mil 

pessoas. Será que vai dar, gente? E naquele ano não tinha nem onde estacionar os carros. Esse 

ano não foi diferente. Pessoas foram embora porque não tinha onde estacionar seus carros. Ou 

seja, isso diz respeito ao sucesso que foi a festa. E eles fizeram algo muito interessante, que às 

vezes nós não fazemos, que é primeiro um check list de tudo que deu certo e o que deu errado. 

E eles perguntaram às pessoas: o que vocês acham que nós devemos fazer no ano que vem 

para que a nossa festa seja melhor? Fizeram, redividiram - Tem essa palavra redividiram? Acho 

que tem, né – redividiram os espaços, criaram mais espaço para exposições, um tanto de coisa 

boa que tinha naquela festa. Então, parabéns a vocês pela organização. 

Eu tenho já... frequento Videiras há mais de quinze anos, lá no sítio do Udi(F). De vez em quando 

eu faço um frango caipira lá. Viu, Sérgio? Você está convidado para o próximo, tá bom? Todos 

estão convidados. Desculpa aí. Todos os vereadores. E Videira tem uma característica... 

Indaiatuba tem essa característica, mas Videira é diferente porque é uma região rural em que 

você vai e você não quer vir embora, você quer ficar lá. E a festa não é diferente. Muitas pessoas, 

atrações musicais, enfim, parabéns a todos vocês da organização. Parabéns à prefeitura por 

apoiar mais esse evento de sucesso, em nome do seu Ari Fachini, leva um abraço para todos. 

Seu Ari é um senhor de mais de setenta anos, ele que fez toda a instalação diuturnamente ali, 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

trabalhando. Então o nome do Senhor Ari Fachini, leva um abraço para todos que trabalharam 

naquela festa, porque não é fácil passar três dias ali trabalhando naquele ritmo, com aquele tanto 

de gente. Mas vocês mandaram muito bem. Parabéns. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Leandro Pinto.  

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. Boa noite a todos 

da Mesa. Boa noite, amigos Nobres Vereadores, público presente, especial Ivan Nogueira, 

Doutor Custódio acompanhando aqui, Doutora Silvia, imprensa, a todos que nos assistem pela 

rede social. Peço desculpa se eu não estou enxergando alguém. Já estou com quarenta e três 

anos, já não começa a enxergar melhor.  

Hoje minha moção é de congratulação ao meu grande amigo Alessandro Dalara Cardoso, fiz 

junto com o Doutor Othniel, é o ‘Gaúcho’, pelo projeto de futsal down Instituto Nova Aliança e 

pela conquista do Mundial de Futsal Down com a seleção brasileira. Alessandro Dalara, 

conhecido como ‘Gaúcho’, é casado com Graciele e tem uma filha, a Letícia. Gaúcho, juntamente 

com o seu amigo Rogério Bernardineti, iniciaram um projeto de futsal down com o Instituto Nova 

Aliança no dia sete de outubro de dois mil e vinte e dois, aqui, em nosso município. Em pouco 

tempo de treinamento com o pessoal do projeto, conseguiram levar a equipe do competitivo para 

disputar a Copa do Brasil de Futsal Down, onde a equipe obteve uma conquista satisfatória, 

ficando em quarto lugar entre as outras equipes que disputavam o campeonato. Mediante ao 

grande feito pela comissão técnica e atletas do Instituto Nova Aliança, veio a primeira 

convocação para que Alessandro, nosso amigo ‘Gaúcho’, integrasse a comissão técnica da 

Seleção Brasileira de Futsal Down como preparador físico. A seleção brasileira ficou concentrada 

e iniciou toda a preparação física na cidade de Campos do Jordão e, em seguida, embarcaram 

para a cidade de Antalya, na Turquia, para a grande disputa do Mundial de Futsal Down, que a 

competição que aconteceu no dia vinte e um do três a vinte e cinco do três desse mesmo ano 

de dois mil e vinte e quatro. O Brasil jogou o total de seis jogos, todos contra e com um grande 

trabalho feito pela comissão técnica, ganhou todos os jogos, até a grande final. Consagrou se 

tricampeão mundial de futsal invicto; na final, bateu a seleção que sediava o campeonato: Brasil 

sete, Turquia quatro. E hoje aqui nós temos o Yudi(F), que é jogador, o Miguel, a Laurinha. Eu 

gostaria que o ‘Gaúcho’ ficasse todos de pé, o pessoal que vem acompanhando. E dizer para 

você, ‘Gaúcho’, que eu te conheço desde de criança, lá dos nossos onze anos, você jogava no 

Tejusa, eu atuava pelo Primavera, você batia para caramba, um ótimo jogador, mas batia. E a 
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gente sabe da sua capacidade, sempre te acompanhei, dedicado. E hoje, nesse projeto aí, fico 

muito feliz em saber que tem pessoas da nossa idade que jogou junto com a gente, que vem 

crescendo, construindo o futuro no esporte. Quando eu falo... o próprio Gaspar fala: “Quando 

você investe um real no esporte, você economiza quatro na saúde”. Eu gostaria aqui uma salva 

de palmas para esse meu amigo aqui. 

[Aplausos] 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Parabéns. E que você possa continuar, ‘Gaúcho’, 

traçando o seu caminho nesse projeto maravilhoso. Meus parabéns. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Com a palavra o Doutor Othniel.  

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Bom, gente, eu só queria complementar um pouquinho o 

que o Leandro falou. Mas antes eu queria cumprimentar a Luciana que eu não tinha visto aí 

antes. Queria cumprimentar a Graziela Amgarten que eu não tinha visto também, quando 

cumprimentei o pessoal do odonto. Queria cumprimentar o Doutor Custódio, que por muito tempo 

foi o responsável pela odontologia da prefeitura; e o CEUs que a gente tem aqui nessa cidade 

são responsabilidade e ideias dele. Então, Doutor Custódio, de antemão, parabéns por isso e 

seja sempre bem vindo a essa Casa.  

Mas a moção que eu fiz junto com o Leandro foi para homenagear o Instituto Nova Aliança no 

futsal down. O Leandro falou das conquistas, mas eu acho que a maior conquista não são nem 

esses prêmios, não são nem os jogos ganhos, são o trabalho e a alegria que eles trazem. E o 

ano passado fui convidado para conhecer o trabalho que eles fazem, e realmente é um trabalho 

que faz grande diferença. Ver essas pessoas com síndrome de down participarem de um esporte 

competitivo, ganharem, como ganharam, e a alegria que elas estão lá, com ou sem condições 

financeiras de estarem, mas o apoio deles é algo maravilhoso. Então é mais do que o parabéns 

dessa Casa, vai o agradecimento dessa Casa pelo trabalho que vocês fazem com os portadores 

de síndrome de down. Muito obrigado e meus parabéns. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Com a palavra a vereadora Silene. Se 

quiser falar, pode falar aqui sentada, viu, Silene? Fica tranquila.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Quero aqui cumprimentar a 

Mesa, nosso presidente Doutor Chiaparine. Cumprimentar vereadora Ana, demais vereadores, 

imprensa, público aqui presente.  
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E minha moção de hoje é para essa equipe aqui, maravilhosa, da odontologia e da APCD. Vou 

pedir para vocês ficarem de pé para esse pessoal conhecer vocês. Venho aqui expressar meus 

sinceros agradecimentos e reconhecimento a Doutora Silvia Cervo Martinez, Presidente 

Regional da APCD, Associação Paulista de Cirurgiões Dentistas, e do Core, Conselho das 

Regionais da APCD Central, e toda a sua equipe, representando aqui pela APCD. A Doutora 

Margareth Eliana Dias Consulin, diretora do Departamento de Odontologia da Prefeitura de 

Indaiatuba, e toda a equipe do Departamento de Odonto que está aqui presente. A campanha 

Abril Grená não apenas ofereceu informações valiosas sobre os cuidados com a saúde bucal, 

mas também incentivou a prevenção de problemas odontológicos, promovendo assim, a 

qualidade de vida e o bem estar à população local através de ações educativas, palestras, 

campanhas de conscientização, onde demonstraram um compromisso exemplar com a saúde 

pública. As ações aconteceram em parceria com a APCD e o Departamento de Odontologia da 

Prefeitura Municipal de Indaiatuba. No Centro de Especialidade Odontológica, no CAPS AD, 

foram atendidos idosos que residem na Vila dos Idosos. O atendimento de saúde bucal também 

aconteceu no Espaço Avançar, Comunidade Farol, Casa da Mulher Anália Franco. E no mês 

ainda, o Sadim, que é o Serviço de Atendimento Domiciliar, também orientou sobre a higiene 

bucal, seus pacientes e cuidadores, com a participação da equipe municipal de odontologia. Foi 

realizada palestras no auditório da Prefeitura para todos os profissionais das equipes de saúde 

bucal da Prefeitura e os associados da APCD. E para encerrar as ações do Abril Grená, no último 

dia quatro de maio, ocorreu uma ação pública na Praça Dom Pedro, onde eu tive o prazer de 

acompanhar e participar juntamente com esta equipe maravilhosa. E é com muito orgulho que 

ofereço esta Moção de Congratulação reconhecendo e valorizando o trabalho exemplar de 

vocês, profissionais da Odontologia e da APCD Associação Paulista de Cirurgiões Dentistas e 

do Departamento de Odontologia da Prefeitura de Indaiatuba, bem como agradecer a parceria 

da Doutora Silvia e da Doutora Margareth, que contribuíram de forma significativa para a 

promoção da saúde bucal e prevenção das doenças odontológicas em nosso município. Nós 

sabemos que quando nós temos a prevenção a gente economiza no custo da doença da 

população. Então fica aqui meu eterno agradecimento, minha gratidão por todo o trabalho que 

vocês desempenharam esse mês. E parabéns. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Cebolinha.  

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Novamente boa noite. Eu fiz uma moção para uma 

família muito simples, mas muito lutadora e que, na época da pandemia, realizaram um trabalho 
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anônimo e de grande importância em toda a nossa cidade. Eu tive a alegria de visitá-los e vi a 

alegria com que eles trabalham, o orgulho daquilo que eles fazem. E mesmo sendo um trabalho 

tranquilo, é um trabalho que realmente tem valorizado, e muito, muitas pessoas, pelas 

oportunidades, pela maneira que eles se relacionam com aqueles que lá frequentam, com 

aqueles que buscam lá o seu produto. Eu estou falando da família Leopoldino, que tem uma 

panificadora lá no Jardim Monte Verde. E quero aqui dar os parabéns a vocês pela maneira com 

que vocês trabalham, com orgulho que vocês têm daquilo que vocês fazem e principalmente do 

compromisso social que vocês tiveram naquele momento em que tanto a comunidade precisou. 

E nunca ninguém soube e nunca ninguém comentou. E eu acabei sabendo através de outros 

amigos e por isso os homenageio, homenageando os anônimos, aqueles que realmente fizeram 

naqueles momentos de tanta dificuldade que a gente pudesse ter um pouco de satisfação em 

poder ajudar. E vocês fizeram isso. Meus parabéns e o meu muito obrigado.  

Quero também aqui cumprimentar todos os demais homenageados. A nossa cidade é uma 

cidade que tem uma riqueza ímpar, que é a sua gente, que é a sua população. Indaiatuba é o 

que é por ter as pessoas como vocês, que tanto honram trabalho e dignificam o dia a dia da 

comunidade indaiatubana. Isso, para nós, é muito importante. Não haveria Indaiatuba se não 

houvesse pessoas como vocês, cada um no seu setor, cada um realizando, cada um dando o 

seu melhor e é isso que realmente faz. Não importa se aquilo que estamos fazendo é muito 

simples, o que importa é que estamos fazendo, e isso é que faz a grande diferença daqueles 

que só reclamam, daqueles que só veem defeito perante aqueles que realizam, que põem a mão 

na obra e que fazem Indaiatuba ser o que é. 

Eu quero aproveitar, Sr. Presidente, e deixar aqui o convite a todos vocês: no próximo dia... 

amanhã, dia oito, dia nove, a Prefeitura Municipal estará fazendo o SOS Rio Grande do Sul. Será 

lá na Viber, vai começar às oito horas da manhã... oito e trinta, e termina às dezoito e trinta. 

Espera aí. Eu sou bem mandado, o presidente mandou, eu leio: “SOS Rio Grande do Sul. 

Produtos de limpeza e higiene pessoal, acontecerá lá no Pavilhão da Viber, dia oito, quarta-feira, 

e quinta-feira, das oito e trinta às dezessete e trinta”. Tudo, cada coisinha que vocês puderem 

dar, cada coisinha que alguém puder doar, tenham certeza... Produto de limpeza e higiene 

pessoal. Tudo aquilo que vocês puderem fazer em muito vai ser útil, em muito vai nos ajudar e 

vai ajudar aquele povo que está passando por essa tragédia novamente. Nós precisamos, gente, 

entender que as coisas... que o clima do mundo mudou. Vocês estão vendo aí o nosso outono 

que mais parece um verão, um verão forte demais.  
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Queria aproveitar, Leandro, e dizer a você: você com quarenta e dois não está enxergando, 

imagine aos sessenta e dois. Então já não estou vendo mais ninguém que está aqui na frente. 

Aliás, eu, depois que peguei uma... comecei a ter mais de sessenta, doutor, descobri alguns 

preconceitos, né? Entre eles aprendi umas palavras novas: etarismo. Etarismo é aquele que tem 

preconceito em relação a pessoas de idade. E é gozado, a gente vai completando, a gente fica 

velho porque não morre, né? Porque não tem jeito, ou fica velho ou morre. E aí as pessoas 

começam a achar que pôr a gente viver muito tempo, a gente passa a ter defeito. O que é 

absolutamente errado, porque a gente vai conseguindo outras coisas na vida que não apenas o 

condicionamento físico, mas, principalmente, o condicionamento moral e, principalmente, vai 

aprendendo a vida é uma grande lição. Um grande abraço. E parabéns a todos novamente.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Alexandre Peres. Alexandre. Tem mais 

algum vereador que vai falar? Não? 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Falar depois do Cebolinha é complicado, né? O 

homem tem o dom da oratória. Aí vamos lá, né? Mas enfim, eu queria aqui cumprimentar o meu 

amigo Custódio, que está aqui prestigiando essa Sessão Plenária. Quero também cumprimentar 

a Gabriela, a Graziela Amgarten e, através dela, cumprimentar a todos da APCD que estão aqui 

presentes, recebendo essa justa homenagem. Quero cumprimentar também o Lincoln, secretário 

adjunto de Relações Institucionais, e também a Aline, que está ao lado dele, aqui prestigiando a 

nossa Sessão de Câmara. E também não posso deixar de cumprimentar a minha esposa 

Cristina, que está assistindo aqui essa sessão de hoje. Depois, lá em casa, ela vai falar o que eu 

acertei, o que eu errei, o que eu falei, o que eu não falei, o que devia falar, enfim, faz parte, né?  

Mas a minha homenagem de hoje vai, vai para o meu amigo de quarenta anos Hely Perez. Queria 

que ele ficasse em pé, por favor. Hely Perez tetra campeão brasileiro de ciclismo na categoria 

contra relógio, bicampeão pan-americano também na categoria contra relógio. E agora, domingo 

passado... domingo passado, não, dia primeiro de maio passado, que foi quarta-feira, se tornou 

o campeão em uma das provas de mais magnitude que nós temos aqui, na nossa cidade, que é 

a prova do primeiro de maio, a prova ciclística. E venceu em uma categoria que não é 

especialidade dele. Mas o Hely, como eu disse que conheço ele há quarenta anos, sempre foi 

uma pessoa muito focada e sempre teve muita coragem de enfrentar todos os desafios, e ele 

está mostrando isso, em especial agora, no esporte. Hely, que é empresário de sucesso, que é 

honesto, que é dedicado na sua profissão, no seu escritório, da H Perez Seguros, é uma pessoa 
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que vem orgulhando Indaiatuba, levando o nome da nossa cidade, inclusive para fora do país. 

Então, por isso e por muitos títulos que você vai conquistar ainda, porque eu sei que você vai 

conquistar, porque a gente que vem acompanhando você, a gente sabe do seu foco e das 

conquistas que virão, eu quero dizer a você parabéns, continue assim, continue incentivando as 

pessoas a seguirem no esporte. Porque o esporte ele nos dá a disciplina, ele nos dá saúde, ele 

nos dá educação, ele nos dá coisas mais que só quem faz sabe o que eu estou falando. Então, 

parabéns, Hely. Parabéns por representar muito bem a nossa querida Indaiatuba. Essa moção 

foi apresentada aqui por mim, mas ela, com certeza, será aprovada por todo o Plenário. Essa 

moção não é só minha, Hely, essa moção é de todo o Legislativo de Indaiatuba por tudo que 

você vem fazendo e levando o nosso nome com relação ao esporte. Parabéns. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): A minha moção é para o Poupatempo. 

Está o Ivan, o Osvaldo, né, o Harley(F). o pastor Josué está aí também? A gente não enxerga 

mais longe, né? Trazer binóculo aqui para sessão, né? Cumprimentar vocês. Parabenizar o 

Poupatempo, dez anos de existência, mais de dois milhões de atendimento. Parabenizar nosso 

deputado Rogério, que foi ele que trouxe. E foi a primeira cidade do Estado de São Paulo a ter 

Poupatempo com menos de quinhentos mil habitantes. É isso, né, Ivan? Agora o Poupatempo 

está espalhando pelo estado, mas foi projeto pioneiro, foi Indaiatuba para ver como que eles se 

desenvolveram em cidades com menos de quinhentos mil habitantes. Parabéns pelo trabalho. 

Eu já usei várias vezes lá, o Poupatempo, realmente é um ganho expressivo para população, é 

economia de tempo, rapidez, a qualidade do atendimento, e que a gente continue por muitos 

anos o atendimento, viu, Ivan? Um abraço a todos os funcionários lá, a equipe toda. Manda um 

abraço dessa Casa para eles, tá bom?  

Parabenizar a todos os homenageados, a Luciana pela festa, a equipe de Odonto, em nome do 

Custódio, que iniciou todo esse processo lá na prefeitura. E é sempre uma honra ter vocês aqui 

nessa Casa, né? Como o Cebolinha falou, os outros vereadores, Indaiatuba é uma cidade 

privilegiada que a gente poderia ficar a sessão inteira aqui fazendo homenagem, né, Ana? Então, 

a gente tem muitas pessoas que trabalham muito, que fazem a diferença na sociedade.  

Isso é um espaço que a gente reserva para que a população tome conhecimento do trabalho 

que vocês fazem no município.  
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As moções estão em votação. Os contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como 

estão. As moções foram aprovadas, e as moções de pesar serão encaminhadas às famílias 

enlutadas.  

Antes da gente ler a matéria apresentada, a nossa secretária vai ler de novo o comunicado do 

SOS Sul, que é de extrema importância para gente firmar aí para vocês direitinho. Tá bom?  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: “Em nome da Câmara Municipal de Indaiatuba. 

Todos sabem das enchentes que abalam a população do Rio Grande do Sul e, por isso, a 

Secretaria de Relações Institucionais e Comunicação, junto com o Funssol e a Câmara de 

Indaiatuba, realizam, nesta quarta-feira e quinta-feira, a campanha SOS Rio Grande do Sul. A 

campanha vai arrecadar produtos de limpeza e de higiene pessoal que serão enviados ao Estado 

do Rio Grande do Sul. Para participar leve esses produtos até o pavilhão da Viber, localizado na 

Rua Goiás, no bairro Cidade Nova, dias oito, quarta-feira, e nove, quinta-feira, das oito e trinta 

às dezessete e trinta. Lembrando: apenas produtos de limpeza e higiene pessoal. Contamos 

com a sua colaboração e pedimos que conforme a determinação da Defesa Civil do Estado...”. 

Perdão. “Contamos com sua colaboração e pedimos que as doações incluam apenas produtos 

de limpeza e higiene, conforme determinação da Defesa Civil do Estado de São Paulo. Já 

agradecemos. Muito obrigada”. Na Doze de Junho também será um ponto de coleta. Nos 

mesmos dias? Nos mesmos dias, então, dia oito e nove, lá na Doze de junho também terá um 

ponto de coleta.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Isso, ali na Morada do Sol, né? Qual 

que é o nome da rua?  

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Rua Padre Francisco Cabral Vasconcelos. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Certinho. Vamos passar às matérias 

apresentadas. Com a palavra Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das matérias apresentadas. 

Projeto Decreto Legislativo nº 4/2024, Eduardo Tonin, “Dispõe sobre a concessão do Título 

Honorífico de Cidadão Benemérito Doutor Caio da Costa Sampaio ao Senhor Fernando Stein”. 

Às comissões. 

Projeto de Decreto Legislativo nº 5/2024, Luiz Chiaparine, “Dispõe sobre a concessão de Título 

Honorífico de Cidadão Indaiatubano ao Senhor José Alves Ferreira”. Às comissões.  



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

Projeto de Lei nº 56/2024, Othniel Harfuch, “Institui no âmbito do Município de Indaiatuba o mês 

de conscientização sobre o puerpério” Às comissões. 

Projeto de Lei nº 57/2024, Eduardo Tonin, “Denomina Valdevino Ricardo o logradouro do Vale 

do Sol Dois que especifica”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 58/2024, Silene Carvalini, “Denomina Olav Smith o logradouro do loteamento 

Jardim Jatobá que especifica”. Às comissões. 

Lidas, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Os projetos serão encaminhados para 

as comissões e para a Secretaria da Casa.  

Passamos a ordem do dia. Com a palavra a Senhora Secretária.  

ORDEM DO DIA 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura da Ordem do Dia. 

Projeto de Lei nº 51/2024, Wilson Índio da Doze, “Denomina Nataniel Olegário de Araújo o 

logradouro público do Loteamento Jardim das Araras que especifica”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Está em 

votação... Você vai falar? Com a palavra o vereador Índio da Doze.  

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Quero aqui mandar um abraço também para o 

Doutor Custódio, Gabriel, está aí presente, e também todos os homenageados.  

Sr. Presidente, hoje eu quero falar... eu vou falar assim, porque assim como o senhor falou, as 

pessoas que vêm para nossa cidade e merece muitas homenagens. Esta pessoa, que a partir 

de hoje terá seu nome gravado nas ruas Indaiatuba, ele foi um desses exemplos, Doutor 

Chiaparine, Ana. Ele foi um exemplo para todos nós do Jardim Morada do Sol. Esta pessoa que 

eu estou falando, ele veio lá de Viçosa, em Alagoas, mas se criou Janiópolis, no Paraná. Meu 

homenageado, ele conheceu sua esposa - Eu emociono porque eu conheço a vida dele por 

inteiro. Desculpa - a Dona Maura, eles se casaram, tiveram três filhos: o Adriano, Agnaldo, que 

era nosso... do Putz(F) Brother roqueiro e a Andréa. Eles passaram por muita dificuldade no 

Paraná. Em setenta e nove vieram, Doutor Custódio, para Indaiatuba, assim como todos vem. 

Ele morou primeiramente foi vizinho do Leandro Pinto, lá no Santa Cruz. Quando veio o Paraná, 

Cebolinha, siga esse exemplo, tá? Ele trouxe seu sogro e sua sogra junto para morar com eles 

na cidade. Em mil novecentos e oitenta, o meu homenageado, já vendedor ambulante na 
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cidade... Eu acho que foi um dos primeiros vendedor ambulante de nossa cidade, Doutor 

Chiaparine. Eu acho que o Hélio também tem umas dívidas com ele, se a esposa dele pegar 

aquela cadernetinha lá. Eu também, né? Foi uma pessoa que fez muito sucesso como vendedor 

ambulante que, em mil novecentos e oitenta, ele construiu junto com a sua esposa, além da sua 

casa, também a sua primeira loja na Ário Barnabé, uma das primeiras lojas, que era a loja Natal 

Moda. Esse meu convidado, Doutor Chiaparine, ele sempre foi uma pessoa religiosa com sua 

família, haja vista sua vida inteira ele trabalhou na Paróquia Santo Antônio, ele ajudava nos 

vicentinos, como também tenha o seu nome cravado na Doze de Junho, na Associação Doze de 

Junho. Meu homenageado, ele todo ano fazia festa para as crianças, por isso que ele levou 

ganhou o nome de Natal, Papai Noel. Era uma pessoa tão maravilhosa que nos encontros que 

nós tínhamos, é ele quem fazia a gente sorrir. A gente brincava, pessoa muito alegre. No qual 

vinte e dois do dez de dois mil e quatro Deus achou que ele cumpriu sua missão e o recolheu 

para a plenitude da vida eterna. No qual tenho certeza que o Seu Nataniel... É isso mesmo, 

Nataniel Olegário de Araújo, ele está muito feliz hoje por ter seu nome para sempre nas ruas de 

nossa cidade de Indaiatuba, no Jardim das Araras. Então queria que a família dele ficasse em 

pé aqui. Dona Maura, sua filha. Eu, como morador da Morada do Sol, fico muito feliz por ter 

conhecido ele. Fico muito feliz por ele ter sido a pessoa que ele foi maravilhosa, e por ter sido 

uma pessoa solidária, uma pessoa misericordiosa, que é só isso que Deus quer da gente: a 

misericórdia. Deus não quer que ninguém tenha dó de ninguém, só quer que a pessoa seja 

misericordioso, assim como nós devemos ser com nossos irmãos do Sul. Obrigado por você ter 

proporcionado, através do seu marido, junto com você, muitas alegrias na nossa Paróquia Santo 

Antônio e na vida do bairro Jardim Morada do Sol. Que Deus abençoe ele principalmente, e a 

vocês. Uma salva de palmas.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Parabéns, viu? Parabéns. Eu gosto do 

Índio porque o Índio é noventa e nove por cento emoção, não é, Índio? Uma pessoa de um 

coração maior que ele. O projeto está em discussão. Está em votação. Os contrários se 

manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. O projeto foi aprovado. Com a palavra 

Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 53/2024, Alexandre Peres, 

“Denomina Orlando Denni o logradouro público do Jardim Reserva Itanhangá que especifica”. 

Votação única simples. 
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SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Com a 

palavra Alexandre Peres.  

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Primeiramente queria cumprimentar a Ana Flávia 

Perez, que está aqui presente, também prestigiando. Seja bem-vinda, Ana Flávia.  

Bom, esse projeto de lei que nós estamos votando agora é com muita alegria em que eu coloquei 

na pauta dizendo, fazendo essa homenagem para o Senhor Orlando Denni através de um nome 

de logradouro. Para quem não sabe, o seu Orlando Denni viveu aqui na nossa querida Indaiatuba 

por cinquenta anos. Foi casado com a Dona Ernestina e teve três filhos: a Rosângela, o Wagner 

e a Grace; teve também oito netos. Seu Orlando, ele foi mecânico e também motorista de ônibus, 

administrou um posto de gasolina com o nome de Posto Duarte por cinco anos, mais conhecido 

pelo Posto Denni, né? Acho que tinha o nome Posto Duarte, mas mais conhecido como Posto 

Denni. Me lembro, quando era criança, do Posto Denni. Foi construtor de casas aqui, em nossa 

cidade, ajudando a desenvolver a nossa querida Indaiatuba por dez anos. Proprietário também 

do Supermercado Denni, do Hotel Rubi, do nosso bingo. Por trinta anos dedicou seu tempo como 

membro ativo de eventos da nossa querida Igreja Matriz Nossa Senhora da Candelária. E, 

também, por vinte anos, atendeu a comunidade carente da nossa cidade através da Sociedade 

São Vicente de Paula. Esse breve resumo que eu estou fazendo aqui já demonstra o quanto o 

Senhor Orlando Denni foi importante para sociedade de Indaiatuba, o quanto ele contribuiu para 

a melhoria da sociedade da nossa cidade. Um dos principais objetivos que todos temos que ter, 

desde o momento em que a gente nasce até quando a gente vai embora, é transformar a 

sociedade, é deixar legado. E seu Orlando Deni deixou um maravilhoso legado. Então eu digo, 

agora, para a família do Senhor Orlando Denni, que está aqui, a partir de agora, com a aprovação 

desse projeto de lei que vai se tornar lei e depois será sancionada pelo Prefeito Municipal, o 

Senhor Orlando Denni será, terá seu nome eternizado na história da nossa querida Indaiatuba. 

Porque essa biografia que eu li um resumo aqui, ela estará ali, guardado, arquivado, no que a 

gente chamou de Pró-Memória, o que a gente Casa da Memória. E daqui cem anos, ou mais, se 

alguém quiser saber quem foi Orlando Denni é só ir pesquisar lá que vai ver toda essa biografia. 

Então, parabéns a todos os familiares que estão aqui prestigiando e se sintam honrados por essa 

homenagem que, como já disse, não é minha, é do Legislativo de Indaiatuba. Parabéns a todos 

vocês. 

[Aplausos] 
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SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Está em 

votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O projeto foi 

aprovado. Com a palavra a Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 48/2024, Luiz Alberto Pereira, 

“Institui o Selo Autista a Bordo no âmbito do município de Indaiatuba, e dá outras providências”. 

Segunda votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Está em 

votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O projeto foi 

aprovado em segunda votação simples. Com a palavra a Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 49/2024, Executivo Municipal, 

“Altera dispositivo da Lei 8.112, de 13 de dezembro de 2023, que autoriza o Poder Executivo 

Municipal a doar à União em favor do Ministério da Fazenda, por sua Secretaria Especial da 

Receita Federal do Brasil, a área pertencente ao patrimônio público municipal que especifica”. 

Segunda votação, dois terços, nominal.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. Votar no tablet, tá? Quem tiver dificuldade pode chamar o funcionário. Adalto, 

Hélio e Leandro. Hélio e Leandro só. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a 

Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 52/2024, Executivo Municipal, 

“Altera dispositivos da Lei 5.829, de 15 de dezembro de 2010, que estabelece diretrizes ao 

Conselho Municipal dos Direitos do Idoso, e dá outras providências”. Votação simples, primeira 

votação. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Está em 

votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O projeto foi 

aprovado em primeira votação simples. Com a palavra a Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 54/2024, Executivo Municipal, 

“Altera a prorrogação do prazo de que trata a Lei nº 3.139, de 9 de maio de 1994”. Primeira 

votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão, Está em 

votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Vou pedir para o 

Doutor Othniel assumir a Mesa. O projeto foi aprovado.  
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[Troca de Presidência] 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Estamos na Palavra Livre. Com a palavra o 

vereador Eduardo Tonin.  

PALAVRA LIVRE 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite novamente. Gostaria de agradecer a presença da 

Doutora Graziela Amgarten, esposa do meu amigo Rodrigo, em nome dela estendo o meu abraço 

a todos os dentistas da APCD, né? Gostaria de registrar aqui a presença do nosso amigo 

Marquinho Silva, nosso grupo político, assessor do deputado Ricardo França, o Hely Perez, a 

Ana Perez, a Ana Flávia Perez, que estão ali, receberam uma moção de congratulação pelos 

anos dedicado ao esporte.  

Bom, hoje eu tomo a Palavra Livre para fazer o registro sobre o que está acontecendo no Rio 

Grande do Sul. Até o momento, diversos efeitos naturais, potencializados pelo aquecimento 

global, provocaram um cenário inédito para o estado e um dos maiores desastres no país, com 

um volume de chuva intenso e uma grande abrangência territorial ao mesmo tempo. Até o 

momento, foram oitenta e três mortos e cento e onze desaparecidos, milhares de desabrigados 

e um prejuízo material incalculável. Quero, nesse momento, prestar a minha mais sincera 

solidariedade para os gaúchos que vivem em Indaiatuba e, através deles, as suas famílias. 

Estender a minha empatia humanitária para todas as pessoas que nasceram e vivem no Rio 

Grande do Sul, principalmente os que foram afetados por esse cenário. Indaiatuba tem uma 

grande comunidade gaúcha que escolheu a nossa cidade para viver e que muito contribui com 

a gente, e, neste momento, os indaiatubanos estão mobilizados e solidariamente em 

solidariedade aos nossos amigos do Sul.  

A Câmara está arrecadando itens de higiene pessoal e produtos de limpeza para as vítimas.  

Caso queiram colaborar, entregue a sua contribuição aqui na Rua Humaitá, onze meia sete, até 

quarta-feira, dia oito, às dezessete horas. Ou você também pode levar pessoalmente à Viber, ao 

lado do Centro Esportivo no dia oito e nove, das oito e trinta às dezessete e trinta. 

Termino citando o versículo bíblico de Lucas, Capítulo 3, Versículo 11: “Quem tiver duas túnicas, 

reparta com os que não tem, e quem tiver alimentos, faça da mesma maneira”. Que fica aqui o 

nosso abraço e força às famílias enlutadas. E juntos seguiremos firmes, dando o nosso apoio na 

medida do possível. Muito obrigado. Que Deus os abençoe sempre. Um forte abraço.  

[Aplausos] 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Antes de terminar a sessão, eu só queria 

agradecer esse apoio e o recebimento das doações aqui na Câmara, são... tem um apoio da 

Funssol, né? A Graça esteve aqui hoje, e o nosso pessoal da comunicação que vai receber. Mas 

como já foi feito o comunicado, e eu gostaria de reiterar, no dia oito e no dia nove, no espaço 

Viber, das oito às dezessete e trinta, doação de produtos de higiene pessoal e de limpeza. Como 

o Eduardo disse, nós temos que ser solidários, né? Indaiatuba com esse clima maravilhoso, essa 

cidade maravilhosa, a gente tem que apoiar quem precisa. Declaro encerrada a 11ª sessão de 

dois mil e vinte e quatro.  

[Aplausos] 

[Encerra-se a Sessão às 18 horas e 58 minutos] 

 

 

LEGENDA: 

(F) fonética 

-- interrupção da fala 

(sic) desse modo, assim mesmo 

 


